

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana. Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIOS DE SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PUNETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana
75 CENTIMOS DE PUNETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plans.
15 CENTIMOS DE PUNETA LA LINEA
en la 4.ª plans.
Remitidos y esq. en las oportuorias á precios convencionales.

Año XXX.---Núm. 10.126

Valencia Miércoles 5 de Junio de 1907

Oficinas: Miñana, 7 y 9

R. I. P.

En cumplimiento del primer año de su fallecimiento

Don Manuel Cervelló Catalá

Su hija doña Salvadora Cervelló y Giner, su hermano, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, por lo que quedarán agradecidos.

El Excmo. Sr. D. Sr. Arzobispo de esta diócesis y el Ilmo. Sr. Obispo de Lory-ma se han dignado conceder 100 y 40 días de indulgencia, respectivamente, por cada misa que oycen, Sagrada Comunión que aplicaren ó cualquier acto piadoso que practiquen en sufragio del alma del finado.

Notas de información

La última parte de las sesiones de las Cámaras de ayer carecieron de interés.

En el Senado el conde de Tejada de Valdeosa contestó al Sr. Dávila, defendiendo al clero y negando que interviniera en las elecciones de diputados á Cortes. También defendió al Gobierno, diciendo que obró con sinceridad, como lo probaba el triunfo de la Solidaridad.

El Obispo de Madrid-Alcalá intervino para lamentar las censuras que el Sr. Dávila había dirigido al episcopado español y negó que los Obispos sean funcionarios del Estado, añadiendo que el sueldo que cobran es en concepto de indemnización por los bienes de la Iglesia que fueron desamortizados. Dijo también que ellos son representantes de los Apóstoles, y que su misión solo es de enseñanza moralizadora.

Habló el Sr. Abad para aclarar el programa de la Solidaridad, diciendo que es el mismo que se proclamó en el Tivoli, y se levantó la sesión.

En el Congreso habló el Sr. Canalejas para censurar al Gobierno, y acabó amenazando con pedir votación para todas las enmiendas que se presenten, y luego de intervenir en el debate los Sres. García Aliz, Acuña y otros, se levantó la sesión.

En los círculos políticos no se habló anoche más que de las actas de Madrid y las manifestaciones del conde de Agrela, de que los lectores tienen noticia por las notas telefónicas que ayer nos comunicó la Agencia Mencheta.

Anoche á las diez se reunió la comisión de actas, que estuvo trabajando hasta la madrugada, y al salir, todos sus individuos mostráronse impenetrables. Sin embargo, un corresponsal dice que se sabe que solo se ocuparon de las actas de Madrid en el relativo á las elecciones del conde de Agrela y Morote y de la gravedad de sus actas, y que no solo se sabe lo de la gravedad, sino que pasará mucho tiempo sin que se rediga dictamen sobre ellas.

De modo que el Congreso se constituirá antes de ocuparse de esas actas, y los señores Morote y Agrela no se sentarán en la Cámara.

Acerca del pleito de los liberales, nuestro corresponsal se hace eco en la información de esta madrugada de un rumor que asegura que antes de la marcha del Sr. Morote hablaron los exministros de la necesidad de volver al Parlamento, y que acordaron jurar el cargo el día que se constituyera el Congreso.

También se ocupa de la labor de la comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley sobre colonización interior, y que, como dijimos ayer, ha acordado abrir una información pública escrita durante diez días, recibiendo cuantos informes se envíen.

Durante el mismo plazo podrán informar verbalmente los senadores y los diputados.

Por la gravedad que encierra, damos cabida en esta sección al siguiente telegrama de Pamplona, puesto á las tres de la madrugada de hoy:

Pamplona.—Desde hace algún tiempo reina gran agitación entre los jornaleros y pequeños propietarios contra los grandes capitalistas.

Ayer en la villa de Zárzaga, un grupo de 600 personas penetró en casa de un rico hacendado, hiriéndole. Después le obligaron á salir de casa y lo llevaron al ayuntamiento, en donde le hicieron firmar una escritura donando al pueblo su más valiosa finca. En otros pueblos de la comarca han ocurrido hechos parecidos.

La fuerza pública es impotente, por su escaso número, para evitar desmanes. Muchos hacendados han sido amagados con que serán incendiadas sus casas y se les pasará á ellos á cuchillo. Los anotados interceptan las cartas dirigidas por el correo á los hacendados.

La alarma que reina en toda la comarca es grandísima, temiéndose que ocurran sangrientos sucesos.

proceso, interrogando al Sr. Nákens su abogado defensor Sr. Menéndez Pallarés, en la siguiente forma:

Pregúntale al Sr. Menéndez Pallarés:—
—¿Ha hecho usted campañas contra los anarquistas?
—Contra los anarquistas y contra el obrerismo.
—Sus campañas ¿han sido amparadas alguna vez por una ilustre personalidad?
—Sí, señor; siendo ministro de la Gobernación el Sr. Morot, me mandó un emisario para aplaudir mis campañas y lamentar que fuesen poco lidas. Con este motivo, se cruzaron algunas cartas entre nosotros, en las que me hacía ofrecimientos que yo rechazé, por si podían interpretarse como subvenciones.
—¿Se han publicado esas cartas?
—Se han publicado después de pedir yo permiso al Sr. Morot y autorizarme para que las publicase.
—¿Recuerda usted si Morral le dijo algo más que lo que ha declarado antes, al volver usted de ver á su hijo?
—Sí; me dijo que lo que fuera de uno sería de otro; pero ese miedo que se me ha atribuido no es cierto, porque á dos partes tenía la delegación y podía haber dado parte.
—¿Le debía á usted favores el procesado Ibarra?
—Bastantes; y hasta estaba empleado en el tranvía por mí.
—¿Qué ideas tenía Ibarra?
—Fue anarquista; pero á raíz del atentado de la calle de Cambios Nuevos, de Barcelona, publicó una carta contra los anarquistas, separándose de ellos.
—¿La intervención de Ibarra y Mayoral en la fuga de Morral fue eficaz?
—De ningún modo; quien tenía autoridad sobre Mateo era yo, y si albergó á Morral fue por mí.
—¿Se preparaba un alzamiento?—Por qué protegí á Morral?
—Vuelva á interrogar al fiscal.
—El 31 de mayo estaba preparado un alzamiento en Barcelona y se hicieron empuños de armas nuevas!
—Lo ignoro. Mi política ha sido siempre contraria á las conspiraciones, creyendo que, mientras los republicanos no contemos con el Ejército, nada podremos conseguir. Yo quiero resumir todo lo que he dicho en unas palabras. Quiero hacer constar que protegí á Morral por un refinado espíritu de egoísmo, porque no quería que entre mis muchos años de vida, y los pocos que me quedan que vivir, se interpusiese la silueta negra de un patíbulo.
—Termina el interrogatorio de Nákens con algunas preguntas que le dirigen los letrados Sres. Rozalem, Iglesias y Larra-mendi.
—El Sr. Rozalem pide á la Sala que admita un número de *El Motín* del 12 de mayo, en que se hablaba de un periodista condenado.
—**Pedro Mayoral**
Este procesado contesta á las generales de la ley diciendo que tiene 42 años de edad, casado y que se hallaba empleado en la administración de *El Motín*.
Abundando en las manifestaciones de D. José Nákens, dice que Morral estuvo en la redacción de su periódico á raíz de cometido el delito y que luego fué con el señor Nákens y el anarquista á los Cuatro Caminos y después á la Ciudad Lineal, donde quedó oculto aquel hombre que se llamaba periodista italiano, en casa de Bernardo Mata.
El Sr. Rozalem le pregunta si Mata era suscriptor de *El Motín*, el compareciente contesta afirmativamente y termina de declarar el procesado Mayoral.
—**Isidro Ibarra**
Es otro de los supuestos encaucadores. Ha estado procesado por delitos de imprenta.
Dice que su intervención en el asunto fué la siguiente:
Que el mismo día 31 se enteró cuando se hallaba prestando servicio en una máquina del tranvía de la Ciudad Lineal, que D. José Nákens le buscaba.
Cuando se encontró con este señor le expuso que tenía en su compañía á un periodista italiano y que tenía la obligación de proporcionarle alojamiento.
Fué con Nákens y sus acompañantes á casa de Daza, que éste se negó á hospedar al anarquista, y entonces el dicente les indicó la de Mata, volviéndose á su servicio en la línea férrea de circunvalación.
Se sienta Ibarra y comienza el interrogatorio de

Aquilino Martínez
F.—¿Está usted empleado en el Museo de Artillería?
P.—Ese puesto se lo debo á un señor que no es Nákens.
F.—Refiera lo que hizo el día 31 de mayo del año pasado.
P.—Pues serían las dos y media cuando me hallaba comiendo.
F.—¿Tarde comió usted?
P.—Fué debido á la circunstancia de haber ido á presenciar el paso de la comitiva regia mi esposa, mi hermana y una sobrina.
Cuenta que acompañó á Nákens á ver á su hija Isabel, que se hallaba accidentalmente con motivo de la impresión que le produjo la explosión de la bomba, y luego fué á la redacción de *El Motín*, donde estaba el desconocido. Que fueron á las casas de Daza y Mata, pero que él no se enteró de lo que Nákens y el individuo hablaban con ellos, porque se quedó apartado del grupo.
F.—¿Habló usted algo con el anarquista Morral?
P.—¡Qué! no señor! Si aquel hombre pareciera mudo.
Larra-mendi.—¿Qué ideas políticas tiene usted?
P.—He sido republicano; pero ya á mis años no tengo alientos para nada.
—**Bernardo Mata**
Es el dueño de la casa donde se hospedó Mateo Morral la noche del día 31 de mayo, y á requerimientos de la presidencia dice que ha prestado servicio en el regimiento de caballería de Albuera, que ha sido procesado por supuesta sublevación el día 21 de setiembre de 1886, y que profesó ideas republicanas.
F.—¿Usted alojó en su casa á Mateo Morral?
P.—Luego me enteré de que aquel hombre era el anarquista; pero en un principio no sospeché nada. Tuve gran dificultad para facilitarle un sitio donde durmiera.
F.—¿En qué sitio de su casa durmió el desconocido?
P.—En una sala principal.
F.—¿Recuerda el procesado si le dijo á su señora cuando volvió del trabajo á ese recomendado de D. José Nákens le pones la ropa de nuestra cama, y le das un saco relleno de paja para que duerma?
P.—Es posible. Yo llegué á mi casa cansado, y no me fijé más que en que el señor Nákens, á quien tantos favores debo, había llegado á mi casa con un sugeto que se dijo periodista italiano, y yo no pensé más que en atender la recomendación de D. José.
F.—¿Sabe usted la hora en que salió de su casa el anarquista Morral?
P.—Me dijo el chico que á las nueve ó nueve y media.
F.—Morral se cambió de ropa en su casa. ¿Sabe el procesado lo que hizo el individuo aquel con las ropas que llevaba?
P.—No lo sé. He oído decir que han aparecido en el campo metidas en un saco.
F.—¿Cómo se enteró usted de que aquel desconocido era el autor del atentado á los reyes?
P.—Pues por una carta que me escribió D. José Nákens, la cual estaba concebida en estos términos: «Querido Bernardo: Te diré que el hombre que hospedaste anoche en tu casa no es un periodista italiano, sino el autor del atentado de la calle Mayor.—José.»
—**Concepción Pérez Cuesta**
Es mujer de Bernardo Mata. Dice que ocupó un traje de obrero para el individuo que se hospedó en su casa la noche del día 31, y que estando en la cama, Mateo le dijo que llevara un saco, que lo necesitaba para algo que no oyó la deponente.
Que el 1.º de junio se levantó muy temprano, serían las siete de la mañana y se dirigió á la calle de Toledo y compró el traje de mecánico pagándolo con un billete de 50 pesetas que encontró sobre una mesa de su casa.
—**Descanso**
Entran dos peritos peluqueros, pero como faltan otros, se acuerda que mañana comparezcan todos, imponiéndose 25 pesetas de multa á los que han dejado de comparecer.
Se suspende la sesión por cinco minutos, comentándose durante la suspensión un telegrama que ha recibido la Sala de la Liga de los Derechos del Hombre, confiando en que hará justicia.
—**Tasando los daños**
Los peritos
Los guardianeros de la real casa, señores Palomino y Arbó, tasán en 11.000 pesetas los daños en el coche que conduca á los reyes.
El Sr. Moreno, perito cordonsero, aprecia los desperfectos de condonera en dicho coche en unas 3.000 pesetas.
El arquitecto Sr. Argenti calcula los daños en la fachada de la casa núm. 88 de la calle Mayor en 1.250 pesetas.
El veterinario Sr. Coya Alvarez no comparece, leyéndose sus informes del suario. Según éstos, tasa los caballos muertos de la Casa Real en 16.750 pesetas.
—**Desfile de testigos**
El hospedaje de Morral.
El atentado
Se llama José Cuesta el dueño del cuarto donde estuvo Morral y desde donde se arrojó la bomba.
—¿Qué día fué Morral á casa de usted?
—Se presentó el 21 de mayo, y entonces hicimos el contrato; pero no fué á vivir hasta el 24.
—¿De dónde procedía Morral?
—Del Hotel Iberia, y según me indicó, se mudaba porque le habían dado una habitación interior.
—¿Cuánto pagaba por la habitación que le alquiló á usted?
—Cinco duros diarios, sin asistencia de ningún género.

Dice que Morral expresó deseos de que además de las colgaduras se pusiesen en los balcones otros adornos y algunos roles.
—¿Le mandó á usted que quitase las persianas?
—Las quité porque eran de las llamadas de libro y quitaban bastante espacio. Cuando él lo vió, me dijo que, queriendo hacerle un favor, le había hecho un perjuicio, porque acostumbraba á dormir con las persianas entornadas. Y por eso las volví á poner.
—¿Qué hizo Morral el 31 de mayo?
—Se levantó tarde y pidió un poco de bicarbonato, porque le dolía el estómago. Salí, le hicieron la cama, y al volver se entró en su habitación.
—¿Pidió flores?
—Los primeros días pidió un ramo, y después otros, encargando que fuesen buenas.
—¿Recuerda usted lo que le entregó para pagar la habitación?
—Un billete de 500 pesetas.
—¿Qué ocurrió al llegar la comitiva?
—Morral estaba en su cuarto, y las demás personas de mi casa nos acondicionamos en los otros balcones. Al llegar el coche real sentí la explosión, no dándome cuenta de lo sucedido en el primer momento.
Al oír pedir socorro, y a un poco repuesto de la impresión, como señalaban á mi casa, fui á ver al cuarto de Morral, sospechando que el huésped pudiese ser el autor de la explosión, y ya no le encontré. En seguida, por si estaba escondido, cerré la puerta y bajé á la calle, deteniéndome la Guardia civil.
—¿El cadáver que le enseñaron á usted era el de Morral?
—El mismo; le vi en Torrejón primeramente y después en el Buen Suceso.
—¿Visitó alguna persona á Morral?
—No tenía visitas.
Sr. Iglesias.—¿Cuándo le pagó á usted Morral, ¿sacó otros billetes?
—Vi que tenía algunos.
Presidente.—¿No le extranó á usted que pagase un precio tan subido por la habitación?
—Estaban muy caras las habitaciones de la carrera, y por eso mi mujer se escarrió en pedir á Morral los cinco duros diarios, que él se avino á entregar. Supusimos que sería para ver la comitiva varios amigos, y que los gastos los pagarían entre todos.
Ana Alvarez, esposa de José Cuesta, confirma lo manifestado por su marido.
—¿El día del suceso notó usted en el cuarto de Morral un gran olor á almendras amargas?
—No, señor.
Reconoce la maleta y la ropa de Morral.
—¿Durante la permanencia de Morral en su casa, recibió correspondencia?
—Ninguna.
Como no comparece la criada de la casa, se lee su declaración, que no añade ningún detalle nuevo.
A las cinco y cuarto se suspende la sesión.

otras se acercarán á Irlanda y al O. de la costa de Portugal. Lluvias y tormentas, especialmente en la mitad oriental, con vientos del primero al cuarto cuadrante.

El martes 11, al apartarse de nosotros la depresión del Mediterráneo, que apenas infundir ya en nuestras regiones vecinas, descenderá hacia el Cantábrico la depresión de Irlanda, y otro mínimo se presentará en el SO. de Portugal. Mejorará un tanto la situación, produciéndose solamente algunas lluvias, particularmente en el NO. y N. con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 12 las depresiones del Cantábrico y del SO. indicadas en el día anterior, invadirán nuestra Península y ocasionarán lluvias bastante generales y algunas tormentas, con vientos de entre SE. y SO.

Del 13 al 14 actuarán en el Mediterráneo, en el NO. y en el SO. de la Península, núcleos de fuerzas perturbadoras que causarán algunos chubascos y tormentas, principalmente en la mitad septentrional, con vientos variables.

Todos estos elementos de perturbación aérea se reunirán en el Mediterráneo el sábado 15 y producirán lluvias y tormentas en las regiones próximas á este mar, desde donde se extenderán un tanto hasta el Centro, con vientos del primer al cuarto cuadrante.

La santa pastoral visita

Continuando nuestro venerable Prelado la impropia tarea que se impuso de practicar la santa pastoral visita en los numerosos pueblos que forman el archidiócesis de Gandía, anteayer tarde salió de la populosa villa de Oliva, en donde debió quedar rendido por el número incalculable de comuniones y confirmaciones que administró, trasladándose á Piles.

En las afueras de esta población esperaron á S. E. el ayuntamiento en corporación con el alcalde y juez municipal, todas las asociaciones católicas de ésta y pueblo todo, distinguiéndose los niños y niñas por su orden y cánticos entusiastas, debido al celo y vigilancia desplegada por los señores curas de Mira-mar, Dalmazo y muy singularmente por el Rvdo. P. Carlos Ferris, S. J., que ha dirigido su autorizada y sencilla palabra en el triduo de preparación para esta santa visita.

A los acordes de la marcha Real y cánticos alusivos al acto dirigióse la comitiva al templo parroquial, en donde celebró el Prelado el santo sacrificio de la misa. Después administró el Pan Eucarístico á unos 500 fieles, confirmó á unos 200 niños y niñas, y practicó las ceremonias litúrgicas de la Santa Visita.

De esta población pasó el señor Arzobispo á Palma de Gandía, cuyo católico vecindario le tributó un entusiasta recibimiento.

Con el pueblo, presidido por las dignas autoridades y música de la localidad, esperaban también al Prelado más de cien hijos de Benicofet, con su digno vicario señor Lliso Aranda, los cuales, no pudiendo resistir las ansias de ver á su Pastos, fueron tres horas á pie en la noche última para tener la dicha de caer de rodillas á sus plantas y besar su anillo pastoral.

La misa fué oída con religioso recogimiento, y á la Comunión asistieron más de 700 fieles. La plática que pronunció el Prelado en este pueblo fué brevísima, pues como al principio indicamos, está muy fatigado de las penosas tareas en Oliva.

Después de las ceremonias de la santa visita administró la Confirmación á unos 300 fieles, entre los que había algunos de Benicofet, que á pesar de sus 22 años de edad no estaban aún confirmados.

Noticias locales

No ha sido suficiente la brisa del mar que, aunque con escasa fuerza ha soplado todo el día, para atenuar el calor que se deja sentir. Hoy hemos tenido una temperatura media de 35º y la máxima ha llegado á 34º, siendo la humedad relativa de 68 y la presión barométrica de 760 mm. El horizonte ha estado nublado esta tarde.

Para mañana, á las cuatro de la tarde, ha sido citado por el juzgado especial el concejal suspenso Sr. Jucollá.

Hablando hoy con el señor Gobernador sobre la reposición de los 16 concejales, cuya rehabilitación ha acordado la Sala, nos ha dicho que todavía no se le ha comunicado el auto, que cumplirá escrupulosamente.

Con respecto á las 11 vacantes de los que siguen procesados, nos ha manifestado que no habrán de cubrirse porque ya lo están; lo único que se hará es disponer el cese de los 16 interinos, cuyas vacantes ocuparán los efectivos ausentes.

—¿Cómo se hará la selección de los 11 que han de continuar y los 16 que han de cesar?—le hemos preguntado.
—Esa es lo que yo no sé todavía, nos contestó.

También hemos hablado con algunos de los concejales reprobados, y nos han dicho que la ley está terminante y que en manera alguna consentirán que se sienten entre ellos *unos equívocos*, no llegando el número de vacantes á la tercera parte.

—Llevaremos un notario y requeriremos á los once interinos á que se marchen, y si no lo hacen así, levantaremos acta y los tribunales de justicia se encargarán de lo demás.

Por último, también hemos interrogado á caracterizados individuos de la Liga, quienes nos han afirmado que han roto toda clase de relaciones con el Gobierno, para ahora y para lo porvenir.

EL PROCESO DE LA BOMBA

Ayer tarde, y después del alcance que nos telefonó la Agencia Mencheta, continuó la segunda sesión de la vista de este

En la playa de Levante se hizo ayer tarde de la demarcación de los terrenos que han de ocupar las barracas de baños, y que en virtud del sorteo...
Para mujeres, comenzando junto al balneario de Las Arenas: «La Guitarrá», de Teresa Prats; «El Labrador», de Josefa Dobón; «El Tranvía», de Josefa Soler; «La Paz», de Angela Carbonell; «El Miriñán», de Lorenza Nacher; «La Estrella», de Rosa Fortuna; «El Sol», de Mariana Agusti; «La Luna», de Cándida Choire;

Poco después de terminar en la parroquia iglesia de San Esteban la misa de «corpore insepulto» celebrada esta mañana por el eterno descanso del alma de la respetable señora doña María Filomena Pia Domingo, ha sido conducido el cadáver a la última morada, en cuyo triste acto como en el de las exequias, se han prestado de relieve las muchas y merecidas simpatías que aquí tenía la finada y el sentimiento que ha causado su fallecimiento.

Figuraban en el fúnebre cortejo una sección de niñas del Colegio de San Vicente Ferrer y numeroso duelo, presidido por los Sres. D. Miguel Esteve, presbítero; D. Antonio Pla y D. Andrés Goerlich.

El Señor haya otorgado a la finada el premio a que se hizo acreedora por sus virtudes y conceda a los que la lloran los consuelos que necesitan en estos momentos de supremo dolor y al que nosotros de corazón nos asociamos.

Para la limosna del Pan de San Antonio se han recaudado durante la semana última en la parroquia de San Martín y su filial de Santa Catalina mártir 132'62 pesetas, habiéndose repartido: al Asilo de San Juan de Dios, 150 libras de pan; al de San Eugenio, 100; a las Oblatas, 200; al Niño Jesús, 100; Madres de Desamparados, 50; Masmagrell, 100; Salesianos, 100; y a las Hermanitas de los Pobres, 100; total, 900 libras, que han costado 121'50 pesetas.

Cortes de blusa bordados, desde 14 reales en la Trastienda de El Cid, plaza de San Francisco, 10.

Han sido nombrados maestros interinos: de Mazarrón, doña Sabina Ballester; de Paterna, doña Francisca Monforte; y de Jumilla, D. Antonio Giménez.

Habiendo recibido los almacenes «El Capricho» grandiosos surtidos para esta temporada tanto en géneros para trajes a medida como en toda clase de ropas hechas para caballeros y niños y en corbatería, camisería, géneros de punto, bastones y paraguas, sombrillas, etc., etc., y habiéndose tenido que trasladar por derrido de local a la calle Abadía de San Martín, número 1, desde mañana jueves día 6, empezarán a liquidar todas las existencias a mitad de precio y con un 50 por 100 más barato que los demás establecimientos.

Adelantan con gran rapidez las obras de construcción de los nuevos muelles de la Estación del Norte. Tres se hallan casi terminados, y a uno sólo le falta la cubierta.

La forma, pureza, actividad y dosificación en los medicamentos son los factores precisos para la curación de las enfermedades; en la Cerevesina Carbónica Artigues concurren tan raras cualidades.

Los dependientes de la administración de consumos continúan afirmando las existencias de los establecimientos y almacenes del Grao. Aunque la operación la efectúan sin novedad alguna, hay allí concentradas fuerzas de la Guardia civil de infantería y caballería por lo que pudiera ocurrir.

Percales finos, de 25 céntimos en la Trastienda de El Cid.

En el Camarín de Nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados ha recibido hoy la primera Comunión la angelical niña Mercedes Porcar Merelo, hija del distinguido médico D. Adolfo Porcar. Tanto a este señor como a su esposa doña Leontina Merelo y a la encantadora Mercedes felicitamos efusivamente por tan fausto suceso.

Confección y corte elegante por D. Isidoro Almagro, cortador que fué de la casa Piqueras y Server, calle de Carnicerías, 3, principal (frente a las Escuelas Pías).

Esta tarde se ha reunido la comisión de Propaganda y cartel de la Junta de Feria de julio, acordando adjudicar a D. Genaro Vicente, por la cantidad de 2.974 pesetas, la tirada de 30.000 ejemplares del programa oficial de la Feria, ilustrado con 14 artísticos dibujos...

Fantasías caladas, gran moda, desde 30 céntimos, en la Trastienda de El Cid, 10, plaza de San Francisco, 10.

Mañana, a las siete de la mañana, se verificarán en la Escuela Superior de Comercio, calle del Mar, núm. 120, los exámenes de la asignatura de «Lengua francesa» (lectura y traducción); a las ocho, los de la asignatura de «Elementos de Física, Química e Historia natural aplicadas al comercio»; y a las nueve, por segunda y última convocatoria, los de las asignaturas de Caligrafía y Mecanografía e Ingresos.

Han quedado abiertos al público los antiguos y acreditados baños instalados en el Hospital provincial, acerca de los cuales sólo podemos repetir que el esmero y limpieza que en ellos se observa son irreprochables, así como también constituyen una especialidad los baños aromáticos, que por sus condiciones y resultados curativos los hacen muy recomendables.

Muebles sin competencia precios y buen gusto todos estilos. F. Gómez, Ruzafa, 19. Especialidad en mesitas billar.

Ha regresado de Milán, en donde ha realizado una brillante campaña artística, nuestro paisano el barítono D. Gabriel Hernández.

Baños del Almirante.—Abiertos desde las seis de la mañana a ocho tarde. Baños y duchas de todas clases y de mar calientes.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el teniente coronel de Estado Mayor D. Román Ayza, D. César Santomá y el médico D. Ramón Peniche.

El lunes de la semana próxima darán principio en el Conservatorio de Música los exámenes de los alumnos a las horas que se fijan a continuación: Solfeo, 1.º, 2.º y 3.º curso y Piano (clases de los Sres. Valls, Bellver y Martínez); a las ocho; Organo, a las once y media. Tarde: Piano (clase del Sr. Fernet), a las cuatro; Violín, a las cuatro y media, y Canto, a las cinco.

Los exámenes de enseñanza libre e ingreso se celebrarán el día 21. Los alumnos que no hayan satisfecho los derechos de matrícula y examen, deberán hacerlos efectivos con dos días de antelación por lo menos, y presentar certificado de la Alcaldía, donde se acredite tener su residencia habitual.

El día 7 del actual, a las ocho de la mañana, se verificarán en el Instituto general y técnico exámenes literales de las asignaturas siguientes:

Correspondientes al Bachillerato.—Aritmética, Psicología y Lógica y Química general.

Correspondientes a los estudios de Náutica.—Dibujo lineal, Topografía y su dibujo, Trigonometría esférica, Dibujo geográfico e hidrográfico, Física y Cosmografía, pilotaje y maniobras.

Piqués blancos y de color, desde 2 reales, en la Trastienda de El Cid.

Pelayo.—Chiquet de Simat, Chiquet de Liria, Tito y Francisco, contra Churret, Chiquet de Guadaluar y Mari, 16 céntimos.

En la playa de Levante se hizo ayer tarde de la demarcación de los terrenos que han de ocupar las barracas de baños, y que en virtud del sorteo...
Para mujeres, comenzando junto al balneario de Las Arenas: «La Guitarrá», de Teresa Prats; «El Labrador», de Josefa Dobón; «El Tranvía», de Josefa Soler; «La Paz», de Angela Carbonell; «El Miriñán», de Lorenza Nacher; «La Estrella», de Rosa Fortuna; «El Sol», de Mariana Agusti; «La Luna», de Cándida Choire;

Figuraban en el fúnebre cortejo una sección de niñas del Colegio de San Vicente Ferrer y numeroso duelo, presidido por los Sres. D. Miguel Esteve, presbítero; D. Antonio Pla y D. Andrés Goerlich.

El Señor haya otorgado a la finada el premio a que se hizo acreedora por sus virtudes y conceda a los que la lloran los consuelos que necesitan en estos momentos de supremo dolor y al que nosotros de corazón nos asociamos.

Para la limosna del Pan de San Antonio se han recaudado durante la semana última en la parroquia de San Martín y su filial de Santa Catalina mártir 132'62 pesetas, habiéndose repartido: al Asilo de San Juan de Dios, 150 libras de pan; al de San Eugenio, 100; a las Oblatas, 200; al Niño Jesús, 100; Madres de Desamparados, 50; Masmagrell, 100; Salesianos, 100; y a las Hermanitas de los Pobres, 100; total, 900 libras, que han costado 121'50 pesetas.

Cortes de blusa bordados, desde 14 reales en la Trastienda de El Cid, plaza de San Francisco, 10.

Han sido nombrados maestros interinos: de Mazarrón, doña Sabina Ballester; de Paterna, doña Francisca Monforte; y de Jumilla, D. Antonio Giménez.

Habiendo recibido los almacenes «El Capricho» grandiosos surtidos para esta temporada tanto en géneros para trajes a medida como en toda clase de ropas hechas para caballeros y niños y en corbatería, camisería, géneros de punto, bastones y paraguas, sombrillas, etc., etc., y habiéndose tenido que trasladar por derrido de local a la calle Abadía de San Martín, número 1, desde mañana jueves día 6, empezarán a liquidar todas las existencias a mitad de precio y con un 50 por 100 más barato que los demás establecimientos.

Adelantan con gran rapidez las obras de construcción de los nuevos muelles de la Estación del Norte. Tres se hallan casi terminados, y a uno sólo le falta la cubierta.

La forma, pureza, actividad y dosificación en los medicamentos son los factores precisos para la curación de las enfermedades; en la Cerevesina Carbónica Artigues concurren tan raras cualidades.

Los dependientes de la administración de consumos continúan afirmando las existencias de los establecimientos y almacenes del Grao. Aunque la operación la efectúan sin novedad alguna, hay allí concentradas fuerzas de la Guardia civil de infantería y caballería por lo que pudiera ocurrir.

Percales finos, de 25 céntimos en la Trastienda de El Cid.

En el Camarín de Nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados ha recibido hoy la primera Comunión la angelical niña Mercedes Porcar Merelo, hija del distinguido médico D. Adolfo Porcar. Tanto a este señor como a su esposa doña Leontina Merelo y a la encantadora Mercedes felicitamos efusivamente por tan fausto suceso.

Confección y corte elegante por D. Isidoro Almagro, cortador que fué de la casa Piqueras y Server, calle de Carnicerías, 3, principal (frente a las Escuelas Pías).

En el tren-correo de Madrid ha llegado esta mañana la aplaudida triple doña Carmen Sobejano.

D. Francisco López, especialista en enfermedades del aparato digestivo, ha trasladado su domicilio a la calle de la Paz, entra por la de la Cruz Nueva, núm. 1.

GRAN BALNEARIO, PROPIEDAD DE LA SOCIEDAD ANÓNIMA Vichy Catalán

situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Maiaveilla (Gerona). Distancia de Barcelona: En tren correo, tres horas; en tren ligero, dos horas 35 minutos.

BANCO DE VALENCIA FUNDADO EN EL AÑO 1900 CALLE DE PERIS Y VALERO (ANTES PAZ)

Operaciones de banca en general. Cuentas corrientes. Caja de Ahorros. Imposiciones a fecha fija. Horas de caja: de 10 a 1 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.

Tribunales Contrabando.—En la sección primera se ha visto una causa sobre contrabando de tabaco incoada contra Bruno Méñez Villalba, que ha sido defendido por el letrado D. Vicente Marzal.

Robo.—El jurado de Liria se ha constituido luego en la misma Sala para ver y fallar la causa seguida contra Vicente Moreno Valero y otro, por robo de unas reses. Practicadas las pruebas, el fiscal D. Camilo Robert ha modificado sus conclusiones provisionales, apreciando el hecho como constitutivo de un delito de sustracción, no obstante lo cual ha continuado el juicio ante el tribunal del Jurado a instancias del letrado defensor D. Ramón Puig Torralba.

Estafa.—Acusados de un delito de estafa ha comparecido en la sección segunda Jaime Lavarias y otro, que han sido defendidos por los letrados D. José Manáut Nogués y D. Antonio Pinazo.

Falsedad.—Con intervención de jurado se ha visto en la Sala segunda una causa sobre falsedad en documentos públicos, cometida por Vicente Andrés y ocho más, cuya defensa ha estado confiada a D. Manuel Boira.

Sala de lo civil.—D. Luis Benedito y D. Antonio Cortina han informado en la vista de unos autos de menor cuantía.

TEATROS PRINCIPAL.—Como ayer anticipamos, mañana estrenará la notable compañía mimica de los hermanos Onofri el drama de gran espectáculo en dos actos y seis cuadros titulado «El hombre salvaje». Para esta obra se ha pintado un magnífico decorado con lujosos trajes y atrezzo, que seguramente llamarán la atención del público. Dada la competencia de estos artistas y la importancia de la obra, no es aventurado el augurar una buena entrada.

Escuela Elemental de Artes e Industrias de Valencia Alumnos premiados en el curso 1906 a 1907

Aritmética y Geometría.—D. Alfredo Claró García, premio; D. José Ventura Grau, primer accésit; D. Lorenzo Duato Coma, segundo accésit.

Dibujo Geométrico.—Primer grupo: Don Ricardo López Roca, premio; D. Ricardo Sanchis Lázaro, primer accésit; D. Rafael Blasco Martínez, segundo accésit.

Dibujo artístico.—Primer grupo: D. José Merlo Bonet, premio; D. José Canlin Moya, premio; D. Arturo Miralles Pradel, primer accésit; D. Juan Rivelles Guillén, primer accésit; D. Narciso Vallmaña Fabra, segundo accésit; D. Vicente Borrell Montagud, segundo accésit.

Agua Insalus Agente depositario regional Martínez Ymbert, Valencia

Pedro Domecq JEREZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730 Vinos y Aguardientes estilo Cognac

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—San Norberto, obispo y confesor. CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia de San Nicolás; se descubre a las 5 y se reserva a las 7'30. ADORACION NOCTURNA.—Cor. Jesu. CORTE DE MARIA.—Nra. Sra. de Covadonga, en el Salvador. (Privilegiada).

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA HOY TEATRO PRINCIPAL.—Corazón de biena.—Cinematógrafo.—A las 9.

INYECCION BROU PRESERVATIVA INFALIBLE CURACION rapida, cierta y sin peligro de los Flujoz antiguos y recientes. Suprime Sándalo y Copoba que fatigan el estómago y se descubren por su olor. 402, Rue Richemou, Paris. Todas Farmacias.

D. ANTONIO TORRERO Médico especialista en enfermedades de los niños, se ha trasladado a la calle de las Monjas, núm. 4, principal.

VAQUERIA SUIZA Frente a la calle de Eixarçis y esquina a la del Pintor Domingo.—Chocolates, helados de todas las clases y leche de vaca suiza ordeñada.—Especialidad en leche merengada y mantecada.

Agua Insalus Agente depositario regional Martínez Ymbert, Valencia

Pedro Domecq JEREZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730 Vinos y Aguardientes estilo Cognac

JACA Y TARTANTA Se vende una tartanita de media portilla casi nueva, entre cuatro y seis asientos, con freno y bocina y una jaca pamplonesa, con garniciones color avellana. Razon, Ballesteros, 8, bajo. No se admiten corredores.

El Extracto de carne Preparado por el Dr. Castell, no necesita ser adicionado a los caldos, nuevos y leche para vigorizar su poder nutritivo. Una botella contiene todos los elementos solubles y los insolubles transformados, que corresponden a 300 gramos de la mejor de las carnes.

Información municipal

Indúl nos pitece hacer constar que el tema de todas las conversaciones ha consistido en la resolución dictada ayer por la Audiencia en el recurso entablado por los señores concejales suspensos. El primer efecto que hemos observado ha sido la escasa concurrencia de concejales interinos en el despacho del Alcalde. El punto principal a dilucidar ha sido el de la constitución del Ayuntamiento, mejor dicho, si las 11 vacantes que dejan los señores concejales pueden ó no ser provistas en concejales interinos. Las opiniones han sido múltiples, pero nosotros sólo daremos dos, por venir ambas de labios autorizados y por ser diametralmente opuestas, condensando los argumentos de unos y otros. Primera opinión: El Gobernador puede nombrar 11 concejales interinos; se hace esto en un pueblo cuyo Ayuntamiento lo forman 13 concejales, por ejemplo. Un proceso determina la suspensión de dos concejales; otro la de tres y son cinco. Se sobresee el primero y vuelven dos concejales propietarios siguiendo cubriendo las vacantes de los otros tres, concejales interinos. Como la ley es la misma para todos, no hay razón para que lo que se hace en un pueblo, no pueda hacerse en la capital. Segunda opinión: Eso no puede hacerse. La ley está terminante, y si en algún pueblo se hace, será faltando á las disposiciones legales. He aquí estas disposiciones: Artículo 46. (Ley municipal). Se procederá á la elección parcial cuando medio año antes, por lo menos, de las elecciones ordinarias, ocurran vacantes que ascendan á la tercera parte del número total de concejales. Si las vacantes ocurriesen después de aquella época y ascendieran al número indicado, serán cubiertas interinamente hasta la primera elección ordinaria, por los que el Gobernador designe de entre los que en épocas anteriores hayan pertenecido por elección al Ayuntamiento. Disposiciones confirmatorias; Real orden de 12 de octubre de 1885 y real decreto de 30 de setiembre de 1900. Ahora bien, para que nuestros lectores formen concepto acabado de la situación del Ayuntamiento y opten por la opinión que más les convenza, á continuación insertamos los siguientes datos: El Ayuntamiento lo forman 49 señores concejales; solo existe una vacante, la del Sr. Pichó; concejales propietarios que no han cesado en el cargo, 21; concejales que vuelven al ejercicio del cargo, 16; total, 37; concejales que continúan procesados, 11. Estos días ha circulado el rumor de que el Alcalde iba á presentar la dimisión del cargo. Hoy el rumor se ha acentuado, y como la mejor manera de salir de dudas era consultar con el interesado, ahí van sus manifestaciones: Yo estoy á las órdenes de mi jefe señor Lázaro; el mismo día que acepté el cargo le hice entrega de mi renuncia para que la utilizara cuando lo creyera oportuno. Aunque estoy cansado, no es cosa de desertar de mi puesto precisamente en las actuales circunstancias. Haré, pues, lo que me ordene el Sr. Lázaro. En el despacho del Alcalde hemos visto el modelo en yeso del monumento al Benigno de Campo, remitido por Mariano Benlliure. Es esbelto, de conjunto sumamente artístico. Como este boceto constituía el primer paso para la realización del proyecto que con tanto empeño ha tomado el Alcalde, seguramente las obras comenzarán en plazo no lejano. Doña María de los Angeles Andreu, profesora de la Escuela Normal, ha bordado primorosamente una toalla para el altar de Santa Rosa de Lima y la ha entregado al Ayuntamiento para que la conserve en el Archivo y la facilite á la iglesia para la festividad de dicha Santa. El Alcalde ha ordenado se proceda á la recomposición de la calle de Juristas. El sobrestante Sr. Ferrer ha denunciado al Alcalde que en la pasada noche han sido robados los grifos de los pozos abisinos de la plaza de Nuestra Señora de los Angeles y de la acequia del Gas (Cabañal) y varias tuberías del gas en la Granvía. Como anunciáramos, celebróse ayer tarde en la Alcaldía, después de entrar en máquina nuestro número, la reunión de propietarios de edificios enclavados en la calle de la Paz, para tratar del propósito del Sr. Martínez Aloy de entoldar dicha importante vía. Asistió un buen número de aquellos, y se cambiaron impresiones, todas ellas favorables al proyecto, y se acordó volverse á reunir mañana, á las cinco de la tarde, para adoptar acuerdos definitivos. La reunión celebrada ayer tarde por los jardineros de Valencia para tratar de la Exposición de flores y plantas en los matices del Parterre, estuvo muy animada. Eligieron sobre el terreno los matices más á propósito para el fin á que se destinan, y hubo entusiasmo grande. Como dijimos, asistieron á esta reunión el Alcalde, el presidente de la comisión de Paseos Sr. Navarro Herrero y el director Sr. Peris. Por iniciativa del Alcalde se convino en abrir un plazo, que se cerrará el domingo próximo, para que cuantos jardineros deseen tener puesto lo soliciten. El Sr. Peris hará, tomando por base estas peticiones, un ligero croquis de los matices que se destinan á satisfacerlos, y el lunes siguiente, ó sea el día 10, se procederá al primer sorteo de lotes de terrenos. Los trabajos de instalación de los puestos comenzarán en seguida. Como se ve, la iniciativa del alcalde va á tener realidad dentro de poco. La Octava del Corpus La Asociación de la Virgen de la Saleta, establecida en la parroquia de Santo Tomás, en unión del cura económico, clero y feligreses de la misma, ha celebrado hoy una inusitada solemnidad la fiesta anual dedicada al Santísimo Sacramento.

A las siete de la mañana y con los cánticos litúrgicos prevenidos, ha sido expuesto á la adoración de los fieles S. D. M. La misa de Comunión comenzó á las siete y cinco minutos, acercándose á la Sagrada Mesa más de 500 fieles. La misa solemne comenzó á las diez, oficiando el cura económico Dr. D. Enrique Sanchis, actuando de diácono y subdiácono los beneficiados Sres. D. Manuel Carrión y D. Antonio Alcosina. La capilla de música, formada por más de 60 profesores, ha interpretado la misa llamada del Patronato de D. Salvador Giner y otras composiciones y anécdotas. Al Evangelio ha ocupado la Sagrada Cátedra el beneficiado de la Catedral don Justo Martínez, pronunciando un elocuente discurso. El templo, recientemente restaurado casi en su totalidad, pues tan solo faltan seis pequeñas capillas, hallándose renovada la nave central, crucero y cúpula, ofrecía durante la fiesta hermosísimo golpe de vista, contribuyendo á ello poderosamente la espléndida iluminación y los muchísimos ramos de flores, algunos de ellos de gran tamaño, colocados en el altar mayor. Desde que terminó la fiesta hasta las cuatro, en que empezó el canto de las segundas vísperas, han hecho la vela á Jesús Sacramentado muchos caballeros y señoras. A las seis y cuarto, hora en que escribimos las presentes líneas, acaba de salir del citado templo la procesión, que es muy lucida. Figuran numerosos fieles y las imágenes de San Enrique, San Pascual Bailón, San Felipe Neri, San Vicente Mártir y San Vicente Ferrer, Patriarca San José, Inmaculada Concepción, Nuestra Señora de la Saleta, Santo Tomás apóstol y seis bandas de música. A continuación de la cruz parroquial van respetables personas de esta feligresía, gran número de sacerdotes, el clero parroquial, niños vestidos de ángel y los turiferarios, precediendo á S. D. M., que es llevado bajo palio en artística custodia. Para cuando regrese al templo la procesión hay preparada profusa iluminación. En la cornisa de la nave hay colocados 800 cirios, 500 en la cúpula, muchas lámparas de bronce distribuidas por el templo en el que como en lo alto de la cúpula hay también varios focos de luz eléctrica. La restauración antedicha se ha llevado á cabo y en poco tiempo, merced al celo del infatigable cura económico de esta parroquia D. Enrique Sanchis, al que se deben también los seis grandes candelabros colocados en el altar mayor para los blandones, las dos grandes lámparas que penden de los arcos del crucero y la iluminación eléctrica. En el Asilo de Nuestra Señora de los Desamparados La comunidad de religiosas de este benéfico establecimiento, en el que encuentran albergue los ancianos pobres, celebrará mañana la fiesta del Corpus. En la procesión que se verificará por la tarde, y que recorrerá los patios y claustros de este asilo, oficiará el Obispo de Loryma, gobernador eclesiástico (S. P.) de este Arzobispado. En el Pilar y San Lorenzo La obrería de esta parroquia celebrará mañana la fiesta que anualmente dedica en honor de la Sagrada Encarnación. La misa solemne será á las diez y media, y en ella se cantará por nutrida orquesta y gran número de voces una partitura del maestro Castro. El sermón está á cargo del elocuente cura párroco de Benifaraig don Pedro Tomás Montañana. Por la tarde, á las seis, saldrá de dicha iglesia una lucida procesión, que recorrerá las calles y plazas siguientes: Maldonado, Guillem de Castro, Embañ, Torno, Guillem Sorolla, Maldonado, Horno del Hospital, plaza del Pilar á la iglesia. En el Hospital provincial En este santo establecimiento se verificará también mañana con gran esplendor la fiesta del Santísimo Corpus. Por la mañana, á las nueve y media, será la misa solemne, en la que actuará nutrida y escogida capilla de música, estando encargado del sermón el elocuente y celoso vicario perpetuo Dr. D. Enrique Pérez Thous. A las seis de la tarde se organizará una lucida procesión, que recorrerá los patios y salas del establecimiento. En los PP. Carmelitas Mañana, último día de la octava del Santísimo Corpus, se celebrará en el convento de los padres Carmelitas de la calle de Alboraya una devota procesión con Su Divina Majestad. Las cigarrereras La Asociación de Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús, constituida por las operarias de la Fábrica de Tabacos de esta ciudad, celebrará en el presente año y en la parroquia castrense de Santo Domingo solemnes cultos en honor al Sagrado Corazón de Jesús y á su amantísima Patrona. El día 6 del actual, á las seis y media de la tarde, tendrá lugar en dicho templo la bendición de una nueva imagen de la Patrona de esta Asociación, cuya bendición hará el canónigo D. Juan Pérez, y terminada la ceremonia se cantará una Salve. El día 7, á las siete y media de la mañana, será la misa de Comunión general, que dirá D. Alejandro Fabregat, beneficiado y vicario de San Esteban y director de la Asociación, repartiéndose estampas á los que conculgen; terminada la misa, besamos á la Santísima Virgen del Sagrado Corazón. Por la tarde, á las cinco y media, se expone el Santísimo Sacramento, cantándose un solemne trisagio; seguirá el acto de consagración de las asociadas al Deficco Corazón de Jesús, Crediti y reserva, dándose la bendición con S. D. M. Luego se organizará una lucida procesión. Llevanda en andas la nueva imagen de Nuestra Señora y recorriendo la carretera siguiente: Plaza de Tetuán, calles Frente á la Glorieta, Mar, Gloria, plaza de Tetuán á entrar en la iglesia, donde terminarán tan solemnes fiestas con los gozos al Sagrado Corazón. Terminada la fiesta se desparará una gran traca que, dando la vuelta al claustro del templo, terminará en lo alto del campanario. Bien por las operarias de la Fábrica de Tabacos, que con un desprendimiento grande y coadyuvando al celo de su director, tienen la satisfacción de inaugurar la nueva y preciosa imagen de su amantísima Patrona con fiestas tan solemnes! ¡Lástima que obra tan grande como es la de alentar la fé de estas dignísimas hijas del trabajo, y apartarlas de las perniciosas doctrinas de la impiedad, esté tan olvidada por las personas piadosas que, coadyuvando al celo y desinteresado entusiasmo del digno sacerdote D. Alejandro Fabregat, tanto bien podría reportar á las infelices operarias, dignas por tantos conceptos de la protección y estima de las personas de arraigo y representación de nuestra ciudad!

Noticias generales Dicen de Madrid que el diestro Pepete, herido en la corrida del domingo, sigue en el mismo estado de gravedad. Al levantarse ayer el apósito se confirmó el diagnóstico hecho de primera intención. El diestro tiene una herida penetrante en el pecho, fractura de varias costillas, algo de pneumotórax, cisticemia y ligeramente enterada la pleura. El estado general del enfermo es bueno, dentro de la gravedad. Este es el parte facultativo expuesto al público, después de la cura practicada ayer tarde, la cual duró cinco cuartos de hora. El médico de cabecera está satisfecho del curso de la enfermedad. Dicen de Barcelona que el veredicto del Jurado Internacional en el Concurso de globos celebrado el domingo, no se conocerá hasta dentro de unos días, tiempo que necesita para dictar un fallo justo, con arreglo á los datos que se le han suministrado y otros que se está procurando. Créese que el primer premio se concederá al globo «Gerifalte», que fué tripulado por el teniente Herrera y el Sr. Salazar Cayó en Gerona, después de realizar un recorrido de más de 100 kilómetros. Lo nota oficiosa facilitada en el Ayuntamiento referente á la caída del globo «Norte», dice que cuando éste salió y se disponía á emprender la marcha, una violentísima y persistente manga de aire contrario le obligó á regresar al punto de partida. El segundo premio se concederá, según se dice, al globo que pilotaba el Sr. Gerdjeula, y el tercero al que iba el señor Magdalena. Los premios son de 9.000, 4.000 y 1.500 pesetas. En realidad de verdad, este concurso no ha sido coronado por un éxito brillantísimo en lo que se refiere á las distancias recorridas por los globos: todos cayeron á pocos kilómetros de Barcelona, restándole á la prueba su verdadero carácter. Se atribuye tan poco lucido resultado á la escasa fuerza ascensional del gas que se facilitó para el inflamiento de los aerostatos. Dicen de Córdoba que circulan rumores insistentes de haber muerto Pernalas á consecuencia del último tiroteo de la Guardia civil. La noticia hasta ahora no ha tenido confirmación. También dicen que en Calaceite se declaró un incendio, destruyendo el edificio en donde se hallaba instalada una posada y varios almacenes. Las pérdidas son considerables. Telegrafían de Málaga que á causa de la escasez de fondos de la Junta de Patronato, no han podido recomponerse las cañerías y la población ha quedado sin agua. Esto puede dar origen á un serio conflicto. Las autoridades celebraron ayer una reunión para tomar medidas, y se cree que se abrirá una cuestión pública entre el comercio. ULTIMA HORA AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas Madrid 5, 15-15 «El Liberal» Examina la situación de Portugal, en largo artículo. Afirma que lo mismo puede desaparecer la actual dinastía que consolidarse. «El Imparcial» Inserta un extenso artículo dedicado á las actas de Madrid. Examina las fórmulas propuestas y dice que el Sr. Maura se rindió, cerrando con una página triste la historia del actual período. «El País» Comenta también los pactos concertados con motivo de las actas de Madrid. «Los puritanos» escribe—que defendían la dignidad y pureza del sufragio, dan por buenas las elecciones de Madrid, porque en ellas ganan un diputado. Así es como purifican y velan por la dignidad del sufragio. Censura al Sr. Salmerón y á la minoría republicana solidaria por haberse prestado á estas componendas. Dice que con ellas han sufrido los republicanos solidarios rudo golpe. «Nos maravilla ver á la Solidaridad tan joven y ya tan desgraciada. Los amantes de la verdad, los orientadores de una nueva política, los partidarios de una completa transformación pactan y urden componendas para ganar un puesto. Lo sentimos ¡vive Dios! Preferimos ver á los solidarios intransigentes. Los purificadores gritan hoy en vez de ¡Viva Cataluña! ¡Viva la Pepa! Consejo de ministros Se ha celebrado esta mañana Consejo de ministros. El Sr. Ferrandis ha dado cuenta del expediente de recompensas á los salvadores de los naufragos del Syria. También ha presentado el proyecto de ley para la venta del dique de Mahón. El Sr. La Cierva ha dado cuenta de varios expedientes. Nos ha dicho que probablemente mañana se constituirá el Congreso y el viernes se leerán en él los proyectos de presupuesto y de Mensaje. Firma de Marina El Sr. Ferrandis ha despachado hoy con el rey, poniendo á la firma los siguientes decretos: Concediendo la cruz del Mérito Naval blanco al capitán de mar D. Fernando Cestar, ayudante del rey de Portugal. Ascendiendo á los empleos inmediatos al capitán de infantería de Marina D. José López y al primer teniente D. Ascensio Díaz; ídem á los tenientes de navío D. Arturo Romero y D. Santiago Méndez; ídem al alférez D. José Aznar. Cervera En el tren-correo ha llegado esta mañana á Madrid, procedente del Ferrol, el contralmirante Sr. Cervera. Le han recibido en la estación muchos

jefes y oficiales de la Armada, como homenaje de simpatía. El Sr. Cervera ha rogado á sus compañeros que se retirasen para no hacerse acreedores á castigos. De la estación se ha trasladado inmediatamente el Sr. Cervera al ministerio, presentándose al jefe de servicios, pues el ministro se hallaba en aquel momento en Consejo. Actas generales Dicese que en el Consejo celebrado esta mañana los ministros han acordado declarar graves las actas de los señores conde de Agrela y Morote. El espada Pepete No ha experimentado novedad en su estado el simpático diestro Pepete. Subsiste la gravedad, aunque no inminente. De Guerra El general Sr. Loño no ha puesto hoy ningún asunto á la firma del rey. «La Gaceta» Inserta la firma concitada. Nombrando los tribunales de oposiciones á escuelas de niños y niñas con sueldos superiores á 2.000 pesetas. Declarando vacante el condado de Bañuelos. Idem las cátedras de Electrotecnia de la Escuela Superior de Comercio de Madrid; de Mecánica de la de Santander y de Electrotecnia de la de Cartagena. De Melilla El jefe del campo moro de la Parada del Moreno ha trasladado el campamento al lugar que le indicó el general Sr. Marinas. Los roguistas halláanse entusiasmados. Ayer hubo tranquilidad. No se registraron combates. Gotización Madrid 5, 18-15. En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior á 82'80. Los francos: 25.000 á 11'20; 200.000 á 11'15; 225.000 á 11'10. Las libras: 11.000 á 27'98; 2.000 á 27'92. Las obligaciones á 100'50. París, 93'12. Madrid 5, 16-15. El proceso de la bomba Con idénticas precauciones, ha continuado hoy la vista del proceso por el atentado de la calle Mayor. Constituido el tribunal, ha comenzado la prueba testifical. Los que primero han comparecido han sido los peritos peluqueros. Fiscal.—¿Creen ustedes que Morral pudo recortarse por sí propio el bigote, ó por el contrario necesitó para ello el auxilio de otra persona? Peritos.—Por lo perfectamente que estaba recortado el bigote creemos que debió realizar dicha operación una persona perita. Comparecen otros testigos, cuyas declaraciones ninguna luz arrojan en el sumario. Entre ellos se cuenta á varios cocheros y palafreneros de la Casa Real que prestaron servicio en la comitiva régia, y que resultaron heridos por los cascos de la bomba. Un caballero declara que la fuerza de la explosión le desmontó y que al ver que SS. MM. habían resultado ilesos, volvió á montar para ocupar su puesto. Otro caballero refiere los hechos en forma parecida á su compañero. El testigo Julio Camba dice que dos años antes del atentado recibió la visita de Morral en la redacción de «El Rebelde», y que en ella le habló de asuntos comerciales. Un redactor de «El Rebelde», llamado Antonio Apolo, afirma que Mateo Morral recibió dinero de Ferrer y también lo recibió Camba para el sostenimiento de dicho periódico. D. Fernando Rivey dice que el día 20 de mayo vino con Morral en el mismo vagón á Madrid, desde Barcelona. «Por cierto» añade—que en la estación hubimos de separarnos porque á mí me registraron el equipaje y á Mateo Morral no. El ventero de los Garaites de Torrejón comparece luego y dice: «Me chocó el aspecto sospechoso de Mateo Morral (á quien entonces no conocía) y fui á dar aviso de mis sospechas á la Guardia civil. Cuando volví al ventorrillo vi los cadáveres de Mateo Morral y del guarda. La mujer del ventero da algunos detalles del suceso relatado por su esposo. Como todos ellos son sobrado conocidos y no arrojan gran luz sobre el hecho de antes, me abstengo de comunicarlos. El dueño de la fonda «La Iberia» refiere que Mateo Morral se hospedó en un cuarto con balcón á la calle, y que á los cuatro días se mudó. Un tipógrafo de la imprenta de «El Motín» dice que el Sr. Nákens, cuando entró el desconocido en la redacción, despidió á todo el personal. Se suspende la sesión. Se reanuda poco después. El fiscal renuncia á la declaración de D. Emilio Junoy. Léense declaraciones de algunos de los testigos que no han comparecido. En una sesión de detalles de la habitación que ocupó Morral en Barcelona, en la calle de Bailén, núm. 56. En otra se dice que Morral facturó algunas bombas para París y que era anarquista muy exaltado. La declaración del policía Memento se refiere á Ferrer. Se afirma en ella que el procesado era conocido como anarquista. Se lee también la declaración de madame Leopoldine Bonan, en la que afirma que Ferrer es de ideas muy arraigadas, aunque no se atreve á asegurar que sea anarquista. Ferrer escucha con atención estas dos últimas declaraciones. También se procede á la lectura de la declaración del inspector de policía de Barcelona Br. Barberá. Dice que Ferrer figura en los libros de la policía como anarquista. Se enteró que había venido de París con nombre supuesto. Practicó registros en la Escuela Moderna, algunos con resultado. Ferrer le explicó el motivo de los frecuentes viajes que hacía á París, diciéndole que tenían por objeto asuntos profesionales, cuestiones de intereses y el tener que estar en relación con Malato por escribir entre ambos una obra.

LAS CORTES Congreso Comienza la sesión á las 3'10, bajo la presidencia del Sr. Dato. Desanimación completa en escaños y tribunas. Se aprueba el acta de la anterior y se pone á discusión el dictamen sobre el acta de Ibiza. Apoya su voto particular el Sr. López Ballesteros. Pide la gravedad del acta. Dice que en el expediente existen algunos documentos raspados, y que difícilmente habrá entrado en el Congreso un acta tan grave como la de Ibiza. El Sr. Salvatella defiende el dictamen. Se desecha el voto particular, se aprueba el dictamen y es proclamado diputado el Sr. Atur. Acta de Medina del Campo, D. Melquias Alvarez defiende el voto particular del Sr. Alvarado. Refiere los atropellos y coacciones cometidos en la elección. Combate la conducta que observaron el gobernador civil de Valladolid, el presidente de la Audiencia y el de la Diputación. Afirma que el Sr. La Cierva con motivo de estas elecciones se presentó al desnudo ante sus subordinados. El Sr. Soriano (D. Rodrigo): ¡Pues estaría guapo! (Grandes risas.) Enumera el Sr. Alvarez las falsedades cometidas, detallándolas minuciosamente. Sus palabras causan impresión en la Cámara. Las minorías felicitan al orador. Le contesta el Sr. Finies, de la comisión. Continúa la sesión. Senado Comienza la sesión á las 3'30, bajo la presidencia del Sr. Azcárraga. Concurrencia poco más ó menos como en sesiones anteriores. El Sr. Torres Orduña anuncia la aparición de la flojera en Denia, donde ocasiona grandes estragos. Excita al Gobierno á que adopte medidas para atajar el mal, evitando la ruina de aquella comarca. El señor ministro de Fomento le contesta que aunque el presupuesto para esta atención es deficiente y se halla casi agotado, toma nota de la justa petición del orador para tratar de complacerle. El señor conde de Casa Valencia dice que las islas Canarias han experimentado aumento considerable de población. Cree que deberían dividirse dichas islas en dos provincias, una que tuviera por capital á Santa Cruz de Tenerife y otra á Las Palmas. El Sr. Maura declara que no considera oportuno dar una contestación categórica á la petición del orador, pero que con motivo de la presentación del proyecto de reforma de administración local se estudiará el asunto. Orden del día. Se proclama la aptitud legal de los señores D. Luis Rey y D. Salvador Vallejo y juran dichos senadores el cargo. Discusión del Mensaje. Rectifica el Sr. Dávila. Explica las causas de la caída de los liberales, á pesar de tener mayoría en las Cortes, y sus palabras producen alguna hilaridad en la Cámara. Repite sus censuras al Gobierno por el nombramiento de alcaldes de real orden en vísperas de elecciones. Explica la frase de funcionarios públicos que aplicó en la sesión anterior á los obispos. Lee párrafos de la ley que se refieren á Obispos, provisoros y económicos, considerándolos como autoridades. Insiste nuevamente en sus censuras á los señores Obispos de Vitoria y Córdoba por su intervención en las elecciones. Lee párrafos de una pastoral del señor Obispo de Córdoba, en la que se afirma que anticlerical quiere decir negación de Dios, de los Sacramentos y de todo. Cree que cae dentro de los preceptos del Código. Refiriéndose al Sr. Abadal, dice que sus explicaciones respecto á la Solidaridad, resultaron vagas y confusas. Continúa la sesión. Desde Barcelona Barcelona 5, 17-10. El globo «Alfonso XIII» Hoy han verificado una ascensión en el globo «Alfonso XIII» los Sres. Herrero y Duré. El globo se ha dirigido á las costas de Levante, internándose luego tierra á dentro. Concurso de esgrima Se ha verificado hoy con brillantez la inauguración del concurso internacional de esgrima. Ha representado al rey el general señor López Díaz, asistiendo muchos tiradores españoles y extranjeros. EXTRANJERO Proyectos rechazados San Petersburgo 5.—La Duma ha rechazado dos proyectos del gobierno encaminados á la adopción de medidas para evitar evasiones de los presos políticos y á la agravación de las penas con que se castigaba á los propagadores de ideas contrarias á las instituciones. Las Filipinas París 5.—Despachos de New-York dicen que en los círculos se cree que la política del Japón tiene por objeto adquirir las islas Filipinas por menos precio del que dieron los americanos. Lo de Portugal Lisboa 5.—Circula el rumor de que va á ser disuelto el ayuntamiento de la capital. —Ha terminado la huelga de escolares de Oporto. Convenio con el Japón París 5.—En el Consejo de ministros de ayer se acordó ratificar el viernes el tratado con el Japón. Mr. Clemenceau sufrió un enfriamiento y hubo de retirarse á su domicilio en un carruaje. Imp. José Gil, M. G. 7 y 8

CALLOS.—DUREZAS

¡¡Es el mejor. Siempre cura!!

Precavase contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que desacreditar nuestro producto...

Antes de tomar la Dentina.



Hace verdaderos prodigios la DENTINA CAÑIZARES

Las madres que han usado otras preparaciones aprecian la diferencia en sus maravillosos efectos...

Caja-estuche, UNA peseta.

Venta Farmacias y droguerías y en la Farmacia y Laboratorio de Cañizares.

Abierta toda la noche.—Caballeros, 63.—VALENCIA

CALLOS.—DUREZAS

¡¡Jamás deja de dar resultado!! Es incoloro, no duele, mancha ni corroe...

UNA PESETA

Después de tomar la Dentina.



Los flujos y purgaciones de las vías urinarias se curan con los Discos antiblenorrágicos del Dr. Greus...

El Mata-Tenias del Dr. Greus es lo más seguro, lo más probado y de acción más eficaz y rápida contra la Solitaria...

NERVIOS La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna...

SIABRONATADAS BODIGAS-LITMICAS SALES DEL PILAR SIN RIVAL PARA LAS AFECCIONES DEL ESTÓMAGO, HIGADO, RIÑONES E INTESTINOS

Subasta

De una finca situada en el Cuart de Poblet. El día seis del presente mes de Junio...

PARTOS

Antonia Chirivella (TCCOLOGA) Consulta: Sobre enfermedades del embarazo y propias de la mujer...

Agentes Se deean con buenas referencias para esta plaza. Informarán de: 12 y 15, Fresquet, G. V. segundo.

Para casa de refrescos Hay para vender tuberías de plomo y estaño, mostrador, columna con tres grifos...

Discadores Crá Hermanos.—San Vicente, número 245. Se discavan y animales con esmero y naturalidad.

PIANO Se vende uno en muy buen estado y precio económico. Píedese verse de 2 a 4, calle Pi y Margall, núm. 63, entresuelo, izquierda.

Carruajes de lujo De compra y venta los hay en la gran casa que don Andrés Luz, ha establecido en la calle de Pasqua y Genis, 12...

Compra-venta de fincas El corredor colegiado D. Carmelo Muñoz, tiene encargo para vender privada, finca, varias casas en el centro y ensanche de esta capital...

Ocasión Procedentes de derribo, se venden reboltones, taboques, madera vista para puertas, balcones, escalas de hierro, mizas de carga etc. etc. Arrancapinos, 1, junto al lavadero.

Se traspasa una tienda de vinos y comidas, con bastante clientela Carrera de Eneorts, traste 1.º M. M.

175.000 duros Para dar en préstamos, en hipotecas y pagaré, tiene una persona que desea también comprar un huerto de narajón en Alcira ó Caracente y una casa en Valencia de 20 ó 30 mil duros...

Aviso a las señoras Se han recibido preciosos modelos de París, en sombreros para señoras y niños. Se reforman a precios económicos...

A los Industriales.—Ocasión Se venden aparatos para trabajar la madera, tales como sierra de cinta, cepilladora, machihembradora y otros a precios sumamente económicos...

Arriendo Se arrienda un huerto de 8 hanegadas, cercado de pared, con success de labradura y dos hanegadas, huerta anexa, situada junto al cuartel de Montolivet. Dará razón: Isidro Godóner, habitante en el molino del Vallador, huerta de Russa.

Casa en Torrente Se alquila un espacioso piso 1.º en la calle de Valencia, núm. 10, con vistas a los cuatro vientos. La enseñará el caso, precio y condiciones José Gerique, Caballeros, 10, Valencia.

Depósito de latón Se vende uno de 70 ó 80 cántaros, con grifo. Razón: Bisbe, núms. 1 y 3.

Costurera Se ofrece a domicilio para coser, reparar y planchar ropa blanca, calle Triador, 12, 2.º.

Fábrica de PERSIANAS de Joaquín Navarro Compasente de invención, se construyen de todas clases. 4, Plaza de Mirasol, 4

La Perla Antigastrálgica Del Doctor Delgado. Medicaón eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vómitos después de las comidas...

IMPOTENCIA debilidad genital, espermatorrea y esterilidad. Curación rápida con la antigua y renombrada POMADA FORTIFICANTE, de Rodríguez de los Ríos...

Curva reeducadora: EPILEPSIA INSOMNIOS ERKAPYDOL ENFERMEDADES NERVIOSAS. Del mismo Autor: ERGOTINA

VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª SOCIEDAD en COMANDITA de CADIZ

El día 16 del corriente fijamente, saldrá este puerto el magnífico vapor

PIO IX con escala en Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, Cienfuegos y New-Orleans.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos. Consignatarios en Valencia: REQUENA é HIJOS, calle de Colón, 62.—Teléfono 426.

Informarán en el Grao, La Roda Hermanos, Contramuelle, 4

ADRIA Compañía Real Húngara de Navegación Marítima Servicio rápido para Marsella directo

Salidas todos los sábados para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Riposto, Ostia, Bari, Trieste y Fiume.

Comarotas cómodas y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta a precios reducidos, valiendo 90 días.

Billetes combinados por la línea Norddeutscher Lloyd, para Islas Filipinas, Cuba, Puertos de América, del Norte y Sur, a precios económicos.

Consignatario ALBERTO RIES, Pasaal y Genis, 57. Para billetes y tarifas de flete, dirigirse al Agente en el Grao, D. Juan Bautista Lopez, Muelle, 2.

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA Salidas los domingos, a las 11 en punto de su embarque, por el vapor de la COMPAÑIA VALENCIANA de NAVEGACION.

Consignatarios: LUIS VIVES, 6, entresuelo. Despacho de pasajeros en la Agencia: Grao, Contramuelle, 4.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

HUESPEDES Señoras solas se ofrecen como ama de go bierno, para cuidar caballeros, sacerdotales, señoritas ó niños. Razón: calle del Hospital, núm. 32, 3.ª puerta.

Se desea un caballero ó dos, para casa particular, trato con familia. Razón: calle del Hospital, núm. 10, 2.ª

En casa de una señora, se desean dos huéspedes para estar en familia. Hay gabinete. Razón: calle del Mar, 110, 3.ª puerta.

En casa particular se desea un caballero, para tratarlo como de familia. Hay una sala bien amueblada con baño y calefacción. Razón: calle de la Paz, 11, 2.ª

Se codan habitaciones bien amuebladas, con asientos en su sala, Empedrado (Barcés), 9, 2.ª

Una señora de buenas referencias, desea tener en su casa un caballero ó sacerdote ó para el gobierno de una peca familia. Razón: Angeles, 11, paquertería.

Se vende carruaje y caballo. Razón: Paz, 20, entresuelo.

Se vende un tranco de jacas, una berlina y guarniciones para tranco. Razón: Gracia, 9, bajo.

Se vende una casa nueva y sólida. Razón: calle Pi y Margall, (antes Ruzafa) núm. 50, tienda de ropas.

Se vende un escarpante grande, nuevo y una máquina cilíndrica Singer, Rubiol, 10, bajo.

Se vende por un precio baratísimo un STIRO DE SALON con todo el accesorio, seis carabinas seis comprimidos, grandes figuras de novio y otros accesorios. Razón: San Cristóbal, 12, principal.

VENTA de una yegua Bretona, de 5 años, de hermosos estampa, se prueba á todos los trabajos. Razón: Embals, número 80.

Una viuda, de Alcubias, de 33 años, leche de cuatro meses, desea criar en casa de los padres de sus hijos, para criar sus hijos. Razón: en la calle de la Oca, núm. 13, bajo, detrás de la calle de Zaragoza.

Una viuda, de Ercova, leche fresca, desea criar en casa de los padres, una de Valencia y otra labrador, para criar en sus casas. Razón: en la calle de la Oca, núm. 13, bajo, detrás de la calle de Zaragoza.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.

Se alquila el espacioso y bonito piso principal de la calle de San Miguel, núm. 3, tiene luces á tres calles, agua potable, luz de gas, y eléctrica, con buen servicio para carruajes ó sin él, razón: la portera.

Se alquila en el paseo de la Alameda, 3 núm. 1, dos pisos principales, recién decorados, al precio diario de 10 y 14 reales respectivamente. Razón: en la portera de la misma casa.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.

Se alquila un espacioso local propio para industria, con habitación interior, situado en la calle de Ensanç, 11. Razón en la misma.